

# 千葉県ゆかりの 協力隊名鑑

2023年7月派遣

本木 淳也 隊員

印西市



南アフリカ共和国  
ムプマランガ州ンカンガラ県  
エマラヘニ市



## 南アフリカ共和国について

面積：122万km<sup>2</sup>（日本の約3.2倍）

人口：6,004万人（2021年：世銀）

日本人の数：1,112人（2021年10月現在）

首都：プレトリア

民族：黒人（81%）、白人（7.7%）、カラード（混血）（8.8%）、アジア系（2.5%）（2022年南ア政府）

言語：英語、アフリカーンス語、バンツール諸語（ズールー語、ソト語ほか）の合計11が公用語

宗教：キリスト教（人口の約80%）、ヒンズー教、イスラム教等

## 任地 ンカンガラ県エマラヘニ市について

任地人口：455,228人（2022年）

首都からのアクセス：車で1時間

庶民の足：徒歩、車、コンビタクシー（乗り合いタクシー）

物価：某大手ハンバーガー店のビッグサイズ1個の値段31ランド（約250円）、食料品の物価は日本とほとんど変わりません。輸入品は全体的に日本より高価です。



南アフリカで  
何をしているの？

算数科学技術アカデミーで  
教員向けに授業をしています。

算数科学技術アカデミーで主に1年生から9年生（日本でいうと小学1年生～中学3年生）の数学科教員の研修を担当しています。南アフリカでは、教師が児童生徒に一方通行で教える詰め込み型の授業が一般的で、これが南アフリカの子どもたちの算数の学力が低い原因の一つとされています。児童生徒の資質・能力を育成するためにどのような授業をしたらいいのか等を教えています。よりよい授業ができるようになりたいとい



う強い思いをもった熱心な先生方が多く、片道4時間かけて研修に来る方もいます。南アフリカのパワーを感じます。



## お気に入りグルメ

南アフリカを代表する文化の一つが「ブライ」です。アフリカンス語で「肉を焼く」という意味があり、つまりBBQのことです。しかし、現地の人に言わせるとBBQとは全く別物だそうです。私には違いがわかりません。週末になる家の庭や公園などでブライが行われ、家族や友人、職場の同僚たちとの親睦の場になっています。

## 守られる命、失われた角

「アフリカ」と聞くと「乾燥している」「砂漠」などをイメージするかもしれませんが。

しかし、南アフリカには緑豊かな大自然が広がる地域もあります。ここはブライドリバーキャニオンと呼ばれ、世界三大渓谷の一つとされています。

大自然の力が作り出すこの壮大な風景は、自然の偉大さを思い起こさせ、その美しさに心を打たれます。



しかし、サイにとって社会的なステータスの象徴である角。人間の身勝手さにサイの表情がどこか悲しげに見えます。

大自然！

